

LA FAMILLE CASGRAIN.

La famille Casgrain est une véritable plaie sociale.

Herménégilde, son nom seul donne des nausées.

Les jeunes filles à son aspect ont des apeurs.

Arthur, c'est la plaie toujours saignante du *Journal de Lévis*, dans lequel se publie depuis deux mois son poème échevelé de la *Grand-Tronciade*, qui sent l'huile bouillante de locomotive.

Ce poème par sa lenteur et par les difficultés qui obstruent sa marche, a plus d'un point de ressemblance avec le *mixed train* entre Montréal et Québec.

Réné, c'est une légère variante d'Herménégilde, espérons pour la paix de la société qu'il ne renaîtra pas dans un de ses descendants.

L'autre, c'est un écrivain, s'il vous plaît, qui a noirci plusieurs rames de papier pour M. Léger Brûsseau Editeur.

Dame il en a fait des ouvrages... lisez le plutôt, si vous le pouvez. Dans son dernier livre ayant titre : *Vie de la Révérende Mère de l'Incarnation*, il parle d'un magnifique tableau, exposé dans le salon des Ursulines, représentant le premier couvent de ces religieuses construit peu d'années après la fondation de Québec.

L'auteur fait des grands éloges de ce morceau de peinture qui, dit-il, est du au pinceau d'un de nos artistes les plus distingués. Il a bien soin de passer sous silence le nom de feu M. Légaré, qui est inscrit au bas du tableau. Pour faire un pareil oubli il faut avoir un esprit *Réné herménégildanthuricocosgrainique*.

DE LUNATICO INQUIRENDO.

AFFAIRE CASGRAIN.

(Suite.)

Le Dr. LEMIEUX, étant assérmenté, dépose et dit :

Je suis une espèce de médecin de St. Roch de Québec. J'ai été appelé par le propriétaire du *Kent House* pour un cas de folie qui s'était déclaré dans son établissement. J'osculai M. Cassegrain, son organisme ne paraissait pas en désordre.

Question.—Comment était habillé le malade.

Réponse.—Il était, quand je le vis d'abord, revêtu d'une robe de chambre. Son crâne était entouré et couvert de linges de différentes couleurs; je restai sous l'impression que M. Cassegrain croyait que sa tête contenait de la cervelle, symptôme certain de la folie.

Question.—Que faites-vous pour vous assurer que ce monsieur était réellement lunatique?

Réponse.—Je fis asseoir M. Cassegrain dans un fauteuil et je lui lus trois articles du *Canadien*; il ne se produisit chez lui aucun symptôme de folie.

aucune commotion nerveuse. Je dépliai ensuite un numéro du *Perroquet* et lui lus divers articles très spirituels; il fit une moue de dédain. Cette épreuve suffit pour me convaincre du mauvais état de sa raison. Au moment où je parlais il me odna une nouvelle preuve de sa folie en disant que s'il avait une maladie sérieuse il me ferait appeler, que je ne le tuerais point, et que je faisais tout pour le mieux. Il fallait être insensé pour entretenir une pareille pensée.

Et le témoin ne dit plus rien et a signé.

Ti JEAN BLANCHET dans sa déposition que nous ne publierons point, donne au jury le résultat de ses observations rectoscopiques sur le corps de M. Casgrain qui, selon le savant médecin, éprouvait un besoin impérieux d'être traité par un ovaristomiste.

Le jury délibère depuis une heure.

Au moment où nous mettons sous presse nous regrettons d'apprendre que le résultat de l'enquête a été défavorable à M. Cassegrain. Il partira pour Beauport demain.

L'écrit ci-dessus est le dernier article que nous publierons sur le compte de M. Herménégilde le long.



M. Ed. Michand, tel qu'il nous a paru samedi soir. Il apporte les approvisionnements pour la semaine. Il a une pré-dilection toute particulière pour les pieds de rhubarbe, que sa ménagère lui apprête de la manière la plus raffinée. Aussi n'a-t-il pas honte d'exhiber aux citoyens de St. Roch le végétal qu'il achète tous les samedi soir.

Nous reviendrons sur ce sujet.

FAITS DIVERS.

Sous le péristyle de la Salle de Musique.

[Un groupe de musiciens plus ou moins amateurs.]

Un musicien.—Eh bien! Célestin, comment trouves-tu le violoniste Prame?

Célestin.—Oh! excellent, très-excellent même! mais ce que je trouve mauvais chez lui, ce sont ces soubresauts, ces haut-le corps, ces gesticulations enfin; ça nuit réellement à son exécution...

Un passant, qui a tout entendu—

ON voit un piccolo dans l'œil de son confrère; mais on ne voit pas un trombone dans le sien.

Titi nous apprend qu'il y avait hier matin, sur le marché de la Haute-Ville, une sauterelle du poids de 11½. Il croit que c'est la première qui ait été vue aux environs de Québec cette année. Elle a été tuée par notre habile chasseur M. Portugais, et vendue trois schelings au gourmand de Salaberry.

Jean Gagné, le Général Dix, des Etats-Unis, Adolphe Caron et le Général John Mitchell visitent actuellement la capitale du Canada.

M. Mort-Oie, la patte a parié \$500 que pendant 72 heures il marcherait plus vite qu'Elson le grand marcheur.

Il est rumeur que M. F. X. Langevin, l'avocat a fait l'acquisition d'un peign fin.

BOURSE.—L'or est ferme, les dettes seules ont été consolidées.

GAZETTE POUR RIRE.

Certain chirurgien en renom, que je ne nomme pas, parce que je suis bien élevé, tenait l'autre jour ce langage intéressant à son fils qui parlait de renoncer à la profession paternelle.

—Eh! mon fils, ne cherche point à sortir des traditions de la famille... Coupe-moi de bonnes jambes et de bons bras; j'en coupe mon père en coupant mon grand-père en a coupé et nous n'avons jamais fait de mal à personne. *Hear! hear!* Ne parlez pas d'ça au Docteur Jackson.